
連日、暑い日が続いています。コロナウィルス（COVID-19）の報道で、

「第２波」が来ているようです。毎日の感染者の人数を聞きながら、手洗い・

うがい・アルコールによる消毒・ 3 密を避けるための行動をする！他にする

ことって何かしら？悩まれていませんか？私は、できるだけ気をつけるよう

にしていますが、本当に感染していないのか心配になる時があります。そん

な中知り合いに紹介してもらった、京都府の新型コロナウィルスプロジェク

トに参加しています。定期的に、体調の報告と症状が現れた方（発熱された

方？強いだるさ・息苦しさの症状が現れた方）、よくある質問、最新情報、スマホでお医者さんに相談

という項目になっています。

先日も知り合い数人での作業中に、熱中症の症状で体調を崩された方が

いらっしゃいました。この暑さでは、いつもと違って体調を崩される方が

多いように思いました。コロナウィルスでの死亡数より、熱中症の死亡率

が多くなっているそうです。マスクをしていても、汗で蒸れて息苦しい中

で体調管理も気になります。夜も、エアコンをつけっぱなしです。温度計

は、朝から高く、このような中での登校は大変な時代だと感じています。

夏は暑くて当たり前の気温が、ため息が出る気温になっています。

「あまびえ」を見ては、いつの時代も疫病退散を願っていることがよくわかりました。早く、落ち着

いてほしいと思います。

トラベラーの中には、Facebook で散歩中の様子を撮影して送ってくださいます。なかなか、トラベラ

ーも日本に来ることができない状況です。今は、日本を訪れることはできないが、是非とも訪れたいと

メールをもらいました。

このような状況では、会員のみなさまとの交流がとても大事だと思います。トラベラーも近況を知り

たがっています。近畿支部では、オンライン支部例会ズームミーティングの取り組みを考えています。

3 密を避けて、お互いの近況を語りながら、交流できたらと考えています。是非、みなさまのご参加を

お待ちしています。

今回の会報は、次の内容でお届けします。

1. Aｔさんを偲んで・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ ・京都市 Ht

2. 近畿支部活動報告・・・・・・・・・・・・・・・・・ 支部長 Ak

3. オンライン支部役員会・・・・・・・・・・・・・・・・ 京都市 Wh

4. お知らせとお願い・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・支部長 Ak

L さんの Facebookより



１.Aｔさんを偲んで

京都市 Ht

4 月 1 日、Aｔ様の奥様よりお電話があり、At 様が昨夜お亡く

なりになった事と、ご葬儀の日程と場所を知らせて下さいました。

とてもショックでした。とりあえず、その事を日本サーバスの役員

の皆様にお知らせし、日本サーバスの名前で弔電と供花をする事に

いたしました。近畿支部会員には支部長の Ak さんからお知らせが

行きました。私は コロナウィルスを鑑み、葬儀には参列せず、自

宅にて手を合わせましたが、近畿支部の会員で葬儀に参列して下さった方より、「日本サーバスの供花

があって、とても嬉しかった。」との便りをいただきました。その後も「葬儀には参列しませんでした

が、弔電を出しました。」「毎日朝と夕に御線香をたいて拝んでいます。」等々支部会員の方からお知

らせをいただきました。改めて、At さんの偉大な活動と人徳を、又、同時にサー バスの縁の深さと素

晴らしさを感じました。 私事で恐縮ですが、私がサーバスに入会した頃、At さんは日本サーバスの会

長で素晴らしい働きをされていて、雲の上のような存在でした。ずいぶん年が経ち 2010 年私が近畿支

部長になった時、At さんは名誉会長でいらっしゃいました。同じ近畿支部で例会にはよくご参加下さり、

色々良いご意見を頂きました。そんな中で特に印象に残っているのは、At さんの事務所での天神祭と、

日本サーバス 50 周年記念誌の編集です。At さんの事務所は

北浜にあり、天神祭見物にはもってこいの場所です。それで

2011 年 7 月に「天神祭を楽しむ」という支部例会を行いま

した。事務所の収容定員をはるかに超える参加者でしたが、

全員譲り合っての祭り見物、かがり火船の炎や提灯に照らさ

れた百艘の大船団が大川を行き交う様や、祭りの最後に打ち

上げられる花火等に歓声を上げながら皆で楽しみまし た。次に、サーバス 50 周年記念誌の編集、記

念誌の編集長である At さんから近畿支部役員にお声がかかり、Ts さん（現在関東支部）と私で手伝い

ました。At さんの事務所には At さんと秘書の方の手によって整理されたサーバス関係の資料が山と積

まれていました。資料の多くはガリ版印刷でした。記念誌に役立ちそうなものを選び出して、Ts さんと

手分けして持ちかえり、うんざりする程の量をパソコンに打ち込み、At さんに送りました。次に事務所

に行くと、それらが編集されていて点検です。有能な秘書の方も交えた得難い経験でした。 At さんは

2017 年末で仕事を終わられ、北浜の事務所をお閉めになりました。 サーバスのメンバーで At さんに

一番最後に会われたのは九州の Ot さんだと思います。Ot さんは訃報を聞かれて、「２年前ご自宅にお

伺いし、親しくいろいろなお話が出来たのが良い思い出 です。旅行本でサーバスの名前を見つけて問

い合わせをした見ず知らずの私に、便せん２枚のご丁寧

な お手紙を下さった事がきっかけでサーバスとの繋が

りが出来た事を話し、持参していたその時のお手 紙をお

見せしたら、とても懐かしがって下さいました。」とお

知らせくださいました。 何もかも懐かしい思い出です。

青木さん、本当に有難うございました。 どうぞ安らかに

お眠りください。 合掌



2.近畿支部活動報告

支部長 Ak

① 日本サーバスに寄付をくださった T さんより京都観光の希望があったので、4 月 4 日 T さん と楽

しむ京都と言う支部例会を計画、又、6 月 13 日 14 日滋賀県大津市で東海北陸支部と支部交 流会を

計画しましたが、いずれもコロナ禍のため中止となりました。

②4月に At さんがお亡くなりになったことについては、支部会員にメールで知らせました。会員の有志

が葬儀に参列、 供花、弔電をしてくださいました。

③支部会員と連絡を取り合って近畿支部会員名簿を作り、支部会員に郵送しました。

④コロナ禍の中での支部活動をオンラインを利用して行おうと計画しました。その手始めに支部役員会

を ZOOM を使ってオンラインで行いました。

３.オンライン支部役員会

京都市 Wh

SERVAS ゲストとの出会いもなく、日々流れるコ

ロナニュースにうんざりの毎日です。今回近畿支

部役員会としては２度目（私は初参加）の ZOOM

会議を行いました。画面上に次々とお顔が見られ

ると「お久しぶり！」の声が飛び交いました。会

って話したくてもままならない現状では、リモー

ト会議は繋がりを保つ為に必要だと感じます。参

加者は既に ZOOM を体験している方がほとんどで

したが、これからはより多くの会員の方に参加し

ていただきたく思います。パソコン、ネット環境など初めの一歩が踏み出せない方もいらっしゃるかと

思います。私もわからない事だらけで最初は悪戦苦闘でした。不安な方は何度かお試しをすれば、会い

たい方、話したい方とつながれます。今回の ZOOM 会議で ZOOM 会議初参加の Mt さんの一言「Ak さんの

メールの ZOOM 参加の下の URL をクリックしたら繋がった」。

いつもの会食での支部例会とは楽しさは半減しますが、大きな声で思いっきり意見交換ができる ZOOM

で支部会員の皆様とお会いできることを待ちしています。

４.お知らせとお願い

支部長 Ak

＊オンライン支部例会ズームミーティングの案内をします。

9月 20日 14時～予定しています。

内容は、近畿支部交流例会ですので、自己紹介とお互いの近況を話し合う和やかな時間にしたいと

思います。是非、たくさんの会員のみなさまに参加してくださることを願っています。

ご参加してくださる方は、9月 13日までにご連絡ください。

オンライン支部例会ズームミーティング参加お誘いのメールを送ります。

＊例年秋の例会ではどなたかに講演をお願いしていましたが、今年はコロナのために計画をしても中止



になる可能性もあるので、講師をお願いする事は止めて、戦後 75 年になる事に鑑み、中国四国支部の

協力を得て、広島での被爆に関するビデオをお借りし、平和を考える例会を計画しました。会場は JR

京都駅や京阪電車七条駅から近くの下京いきいき市民活動センターで、10 月 4 日(日)午後を予定してい

ます。3 密を避けるため、広い部屋を予約しました。コロナの状況によっては中止もありえますが、ご

予定下さい。中止も含めて詳しいご案内は後ほど致します。

以上


